



Andrés Jouannet
INTENDENTE REGIONAL

Temuco debe tener una impronta intercultural mucho más fuerte de la que tiene. Ser una ciudad moderna. Potenciar la cultura, donde nos podamos encontrar con Neruda y Mistral que estuvieron ahí. Hay muchas cosas del pasado que tenemos que rescatar y mirar hacia el futuro.



Ana Llaou
DIRIGENTE MAPUCHE

En la actualidad Temuco está creciendo a tono dentro de la modernidad y el desarrollo. Creo que le falta ser una ciudad pluricultural. Visibilizar más el corazón del pueblo mapuche y sus alrededores, falta una mayor vinculación, hacernos partícipes del progreso y el desarrollo.



Ismael Baeza
DIRIGENTE DE LA SALUD

Hemos tenido mejoras pero siempre tenemos latentes las largas listas de espera, las dificultades para conseguir un especialista, los remedios que son bastante caros. La infraestructura ha mejorado pero no lo suficiente para atender la alta demanda por los recintos de salud de la ciudad.



Marcelo Zirotti
PRESIDENTE DE SOFO

Temuco es joven, pujante, con inversiones y trabajo así que la proyecto como una gran ciudad de aquí a 20 años más. Como Sofo nos sentimos comprometidos con el desarrollo de Temuco, la apoyamos, participamos activamente con la ciudadanía. Temuco se forjó junto al agro.



Jaime Silva
DIRIGENTE DE CULTURA

La deuda son los espacios para poder desarrollarse culturalmente. Temuco siendo la capital regional no cuenta con un centro cultural. Se necesitan espacios para desarrollarse en todos los ámbitos no sólo en el teatro sino que en la danza, en la pintura. Son muy escasos.

Diez personalidades locales entregan su radiografía y propuesta de ciudad

TEMUCO. Dirigentes de distintos ámbitos reclaman fomentar el arte, la cultura y estrechar vínculos con el pueblo mapuche.

Diego Ahumada
diego.ahumada@australtemuco.cl

Temuco es sin duda una ciudad joven si se compara con las más antiguas del país como La Serena, que suma 470 años; Concepción con 465 calendarios o Valdivia, con 463 años. Pero lo bueno de cumplir años es que invitan a la reflexión, evaluar el pasado y fijar los desafíos a futuro.

Es así que para dar una mirada a la capital regional, El Austral conversó con diez dirigentes locales con el afán de conocer desde distintos puntos de vista lo destacado y los retos que obliga el pensar en el porvenir más próspero.



CARLOS VALVERDE

áreas verdes; servicios y una ubicación privilegiada en el corazón de una Región rodeada por cordillera, mar, lagos y volcanes, son algunas de las cualidades de Temuco.

Por otra parte, el integrar y hacer parte del desarrollo al pueblo mapuche; fomentar disciplinas artísticas con la construcción de un centro cultural; y bajar los índices de contaminación, son tareas pendientes para la ciudad fundada en el año 1881.

Los comentarios de las personalidades apuntan a un Temuco adolescente y en formación, el que necesita explotar otras áreas más allá de los altos edificios y el deporte como las principales preocupaciones de las autoridades.

De esta manera, es que representantes del mundo mapuche, los gremios productivos, vecinos, el arte y la

salud, entregan desde su particular óptica una radiografía de la ciudad del Nielol. Crecimiento; inversión y



Arnoldo Ñanculef
DIRIGENTE MAPUCHE

A Temuco lo vemos con un desarrollo inmenso pero el pueblo mapuche no tiene el espacio que merece. La gran debilidad es que no le han dado el espacio suficiente para que se desarrolle el mundo indígena en la parte urbana. Eso debe ir creciendo al mismo ritmo que la ciudad.



José Villagrán
DIRIGENTE TRANSPORTISTA

Años atrás Temuco era una ciudad pujante, la gente quería vivir acá. En 100 kilómetros se puede ver la montaña, el mar, los lagos. Pero cuando la gente habla de Temuco no habla de la ciudad, sino que habla del conflicto. Estamos más dedicados al deporte que a la misma ciudad".



Richard Caamaño
CONSUMIDORES DEL SUR

En relación a unos 6 ó 7 años atrás estamos bastante mejor en el tema de la contaminación. Hoy la gente está mucho más consciente, la ciudadanía está mucho más empoderada. Se han dado soluciones que si bien se pueden ver como insuficientes han habido avances.



Matilde Muñoz
DIRIGENTE VECINAL DE TEMUCO

Si recorres la ciudad hay bonitos sectores, se ve que ha crecido y está más moderna. Pero el patrimonio no se ha cuidado. Además se observan muchos microbasurales en los barrios. Se necesita una autoridad más empática. No sólo el deporte es fútbol, también hay otras disciplinas.



José Torga
PRESIDENTE CORPARAUCANÍA

Es una de las ciudades más importantes del sur de Chile y destaca por calidad de vida, por la oferta que entrega para distintas actividades del servicio como por ejemplo a los estudiantes. Hay que tener cuidado que Temuco no sea para nuestra Región como Santiago para Chile.